

Gobierno excede su gasto en pensiones (El Financiero 11/02/09)

Gobierno excede su gasto en pensiones (El Financiero 11/02/09) Eduardo Jardón Miércoles, 11 de febrero de 2009 Superó en 12% el monto aprobado para todo 2008. Son las paraestatales las que incrementaron más sus desembolsos. El gasto del ISSSTE en jubilaciones casi triplica el de nómina. - EL GASTO EN PENSIONES REBASA SU PRESUPUESTO - EL PAÍS, REPROBADO EN DERECHOS HUMANOS El gasto del gobierno en pensiones y jubilaciones en 2008 se excedió en 27 mil 641 millones de pesos respecto al monto aprobado, 12 por ciento más. Los registros del último reporte sobre las finanzas públicas indican que en este rubro se erogaron 254 mil 220 millones de pesos, por arriba de los 226 mil 579 millones presupuestados. La diferencia en las cifras se explica básicamente por un mayor gasto en pensiones en el ISSSTE. En el programa anual de la entidad se previó un presupuesto de 39 mil 56 millones de pesos, pero el monto observado fue de 63 mil 476 millones; es decir, se destinaron 24 mil 420 millones más. De hecho, el pago de pensiones es el principal egreso financiero del instituto. En 2008 casi triplica el costo de la nómina, que fue de 22 mil 738 millones de pesos. De cada peso que ejerció, 60 centavos fueron para el pago de pensiones y jubilaciones; por el contrario, sólo cuatro centavos fueron para inversión. Los ingresos propios del instituto -48 mil 80 millones de pesos- son insuficientes para solventar su presupuesto, por lo que dependen principalmente de los subsidios y transferencias del gobierno. Presiones mayores Respecto al año anterior, el total de recursos del sector público destinados a pensiones y jubilaciones reportaron un crecimiento de 4.2 por ciento, en términos reales. En las entidades del gobierno, la variación fue de menos 1.9 por ciento, mientras que en las paraestatales se reportó un incremento de 5 por ciento. Esto, explicó la SHCP, fue por un mayor número de pensionados y jubilados, así como por la actualización de las pensiones. En el caso del ISSSTE, el aumento fue de 14.1 por ciento y en el IMSS de 8.2; mientras que la CFE reportó un crecimiento de 8.9 por ciento y en LFC la variación fue de 4.8, en términos reales. Petróleos Mexicanos (Pemex) fue la excepción, ya que las aportaciones al Fondo de Pensiones de la entidad (Folape) fueron inferiores en 30.4 por ciento en términos reales. En su reporte, la SHCP explicó que la paraestatal realiza aportaciones a ese fondo en función de sus remanentes de operación y de las obligaciones esperadas, y éste se encarga de cubrir las pensiones de los beneficiarios, las cuales aumentaron 4.8 por ciento en el año anterior. Las pensiones representan una presión cada vez mayor para las finanzas públicas, particularmente en las paraestatales, ya que, con excepción de Pemex, los ingresos que generan no alcanzan para cubrir todos sus compromisos financieros.